

“素敵な町”と 言わせたい。

いま、大連ぐるわらうとしている南国市。拠点都市として、産業、経済の活性化を支えるため、文化施設の充実は不可欠。人口を住むための魅力的なまちづくりが望まれています。人々が交流し、新たな文化が生まれる南国市。図書するだけでは、ワクロクしてきます。



“素敵な町”と
言わせたい。



楽しい文化を作りたい

一回の発足はいつですか。
■前回空港を広張したとき、関係者が気持ち一つにできるものをとの思いから結成しました。
吾岡山を日本セメントから譲り受けることでも、先導的な役割も果たしました。

ー新しい県民文化ホールの誘致を市に要請しましたね。
市街地にも近く、しかも小高い丘になっていて市民のシンボルとして利用するのに、もっともふさわしいところ。高知市からも近いし、また、飛行機や高速道路を使って利用するには最適の場所だと思います。

ー今の県民文化ホールは、すべての面で限界だと言われていますね。

■音楽が好きで、よく聴きに行きますが、駐車場もなく不便です。ここだと千台くらいの駐車場が取れます。木立に囲まれた、ゆったりとした雰囲気の中でコンサートなどを楽しむことができます。音楽は世界共通語、南国市には多くの学校もあり、これからも未来を担う若者に夢を托すためにも、是非にと頼っています。

ーこれから取り組みは。
■私有地との境界の確定に時間がかかっているときいていますが、一日も早く地権者の同意が得られるよう協力していきたい。



王朝文化のかおり漂う

南国市はかつての「土佐のまほろば」。政治・経済はもとより、文化の中心地でもありました。平安時代から中世までの非常にない間、南国市には高度な芸能文化の花が咲いていたことに確実。

また、紀貫之ゆかりの地であり、文学に関心のある人にはロマンチックな土地もあります。

毎年、紀氏御跡で行なわれる「土佐

日記門出のまつり」は関係者の努力で年々盛大になり、昨年は国府小学校の生徒による「土佐日記」の朗誦が行われ、出席者を感動させました。

こうした文化的伝統への詩りが、いまだ、南国市には高度な芸能文化の花が咲いていたことに確実。

また、紀貫之ゆかりの地であり、文学に関心のある人にはロマンチックな土地でもあります。

“豊かな文化の中でくらしたい”的な現代人にとってキーワード。
南国市民にとって、自分を取り巻く環境をあえたいき、満足度は二九くらいないのでしょうか。
今、南国市は副県都構想（前月号の特集記事でもお知らせしています）の中、吾岡山の都市公園化と新県民文化ホールによる文化の森公園づくりの構想を立てています。

長い間、市民の待ち望んでいた総合的な文化施設の建設に向けて、歩み始めたように感じられます。

また、市民の側からも、今年一月、吾岡山の周辺住民達で作る吾岡山周辺環境整備推進会（講演勇会長）が「新しい県民文化ホールは、是非吾岡山に」と市長に要請。

こうした機運の高まりの中、文化的

創造活動を行っているかたや、文化を享受し楽しんでいるかたがたは、南国市の文化環境をどう考えているのか、また、この活動をやさしく感して、その声を聞くとともに、関係機関の声にも触れてみました。

文化団体の関係者によれば、多くの市民が各分野で文化活動を行っており、全体的に水準の高い活動を行っているとのこと。

その中でも、県下的でトップレベルの人たちがいて、独自の世界を作り出していると聞きます。

また、南国市には高知医療大、高知大学農学部をはじめ多くの高等教育機関があり、若いセンスや才能には恵まれています。文教都市としての可能性は大きい。

いんたびゅう

南国市の文化活動の中心的団体である、南国市文化推進協議会（文推協）会長の島村辰彦さん

ー文推協にはどれだけの団体と人が所属していますか。

■二十八団体、約七百五十人が所属しています。

ー一日ごろの活動はどのようにしていますか。

■洋画や書道などは高知市で会場を借りて発表しています。

また、舞台部門のものは、各公民館で発表していますが、収容人員が限られていますので、十分な発表の場がないのが実情です。

ー施設面でハンティキヤツブを感じている訳ですね。

■そうですね。近隣の町村でも施設的には南国市より充実しているのが高知市に集中しているのが健全ではないと考えます。

文推協として、新しい県民文化ホールの誘致の請願書を市長、議会に提出しています。

ー美術作品などの常設場所があれば、創造性への刺激になりますね。

■ひとつには、市外から人が集まることで、新しい交流の輪が広がります。

また、文推協が結成されたいきさつと同様、市民の意識を一つのものとして形成していく共通の場所として重要なことがあります。

ー芸術・芸能以外での効果については

■ひとつには、市外から人が集まることで、新しい交流の輪が広がります。

また、文推協が結成されたいきさつと同様、市民の意識を一つのものとして形成していく共通の場所として重要なことがあります。

